

Pressemitteilung

18.09.2024

Zuwendung des Bayerischen Demenzfonds für den Landkreis für Mühldorf a. Inn – Veranstaltungen zur 5. Bayerischen Demenzwoche

Seit drei Jahren gibt es das Netzwerk Demenz für den Landkreis Mühldorf a. Inn, das auf Initiative des Gesundheitsamts und der Gesundheitsregion^{plus} Mühldorf a. Inn gegründet wurde. Viele Angebote und Aktionen sind daraus entstanden, wie auch jetzt wieder zur fünften Bayerischen Demenzwoche, die vom 20. bis 29. September stattfindet. Einen weiteren großen Schritt will man nun mit Fördermitteln aus dem Bayerischen Demenzfonds machen. Anfang September erhielten Landrat Max Heimerl und Julia Weiss, Geschäftsstellenleiterin der Gesundheitsregion^{plus}, den Zuwendungsbescheid für das Vorhaben "Demenzsensibler Landkreis Mühldorf a. Inn".

Das Thema Demenz in den Mittelpunkt der Gesellschaft bringen: Dieses Ziel verfolgt der Landkreis mit seinen rund 15 Netzwerk Partnerinnen und Partnern des Netzwerks Demenz nun schon im vierten Jahr. Nun soll mit der Zuwendung aus dem Bayerischen Demenzfonds noch mehr Teilhabe sowie noch mehr Kenntnis und Verständnis über und für die demenziell veränderten Bürgerinnen und Bürger erreicht werden.

"Wir freuen uns sehr, dass wir diese Förderung erhalten haben und unser Bestreben nach einem demenzsensiblen Landkreis damit weiter vorantreiben können", erklärt Landrat Max Heimerl. Bereits im vergangenen Jahr konnte für den Landkreis der "Hands-on Dementia" Demenzsimulator erworben werden, der mit großer Resonanz am Mühldorfer Gesundheitsamt regelmäßig ausgeliehen wird. Gemeinsame Veranstaltungen mit Netzwerk-Partnern wie Demenzkinos, Demenz-Partner-Schulungen sowie die im Juni in Neumarkt St. Veit und Mühldorf gezeigte Open-Air Demenzausstellung "Demenz neu sehen" sind Ergebnisse des Netzwerks Demenz. Auch im Rahmen der fünften Bayerischen Demenzwoche, die vom 20. bis 29. September stattfindet, sind landkreisweit verschiedene Angebote geplant: von Führungen durch den Demenzparcours über ein Erinnerungs- und Erzählcafé bis hin zu Vorträgen, Kursen und Workshops für Angehörige – das Programm ist voll bepackt und unter www.lra-mue.de/demenz vollständig einsehbar.

Angehörigengruppe Demenzkranker des Gerontopsychiatrischen Diensts	20.09.2024 um 14 Uhr im Haus der Begegnung in Mühldorf
Offener Singkreis	23.09.2024 von 15.30 bis 16.30 Uhr im Ökonomiestadel Mühldorf unter Leitung von Seniorenseelsorgerin Marianne Kaltner
"Die Münchner Straße anno dazumal" – Erinnerungs- und Erzählcafé	24.09.2024 von 14-16 Uhr Caritas Zentrum Mühldorf, Münchner Str. 52
Zeit für mich – Abendveranstaltung für pflegende Angehörige Informationen, Erfahrungstausch und Entspannungsübungen	25.09.2024 von 18-20 Uhr Tagespflege Somitas, Bahnhofstr. 9, Neumarkt-St. Veit
Kompaktkurs "Demenz für Angehörige"	25.09.2025 um 14 Uhr Home Instead Inn-Salzach, Kirchstr. 1, Töging Anmeldung unter 08631/1832980
"Vergiss-mein-nicht" Gottesdienste	26.09.2024 17 Uhr Pfarrkirche Haag i. OB 29.09.2024 10 Uhr Kirche St. Johann Neumarkt-St. Veit Kreisbildungswerk und Seniorenseelsorge im Dekanat Mühldorf
Führungen durch den Demenzparcours "Hands on Dementia"	26.09.2024 um 17 Uhr und um 18.30 Uhr im Haus der Begegnung in Mühldorf 08631/4099
Vortrag "Wir haben Demenz" – eine Aufgabe für die ganze Familie und Demenzparcours	26.09.2024 von 14-17 Uhr Mobiler Familienservice, Hutterergasse 4, Mühldorf 08631/166371
Workshop "Niemals gehst du so ganz" – Veranstaltung des Kreisbildungswerks und des Pflegerstützpunkts	01.10.2024 um 14 Uhr im Mehrgenerationenhaus der AWO Anmeldung beim Kreisbildungswerk unter 08631/3767-0

Die Projekte im Rahmen des Bayerischen Demenzfonds sollen dann im nächsten Jahr umgesetzt werden, erklärt Julia Weiss, Geschäftsstellenleiterin der Gesundheitsregion^{plus}: "Wir möchten Demenz-Cafés an verschiedenen Orten im Landkreis veranstalten, die vor allem auf das Miteinander zwischen Demenzerkrankten, ihren Angehörigen, aber vor allem auch allen Bürgerinnen und Bürgern ausgelegt sein sollen. Demenzerkrankte sollen genauso in der Mitte der Gesellschaft sein, wie wir alle." Zudem werden aus der Zuwendung Schulungen durchgeführt, um ein größeres Angebot an Demenz-Partner-Schulungen und Angeboten für Kompaktkurse Demenz direkt aus dem Netzwerk heraus anbieten zu können.



Bildunterschrift: Julia Weiss (Geschäftsstellenleiterin Gesundheitsregion^{plus}), Landrat Max Heimerl und Birgit Franz (Ärztin am Gesundheitsamt) freuen sich über die Zuwendung des Bayerischen Demenzfonds.

Bildnachweis: Pressestelle Landratsamt Mühldorf a. Inn